
 

 
ESTADO DE ALAGOAS 
CÂMARA MUNICIPAL DE MACEIÓ 

SETOR DE ATAS E DEBATES 

 
 
 
 
Ata da 090ª Sessão Ordinária da 22ª Legislatura da Câmara Municipal de Maceió  
                                                      Biênio 2021 - 2022. 

 
 

Aos 09 (nove) dias do mês de novembro do ano de 2021, às 15h00 
(quinze horas), sob a presidência em exercício do vereador Marcelo 
Palmeira reuniu-se a Câmara Municipal de Maceió situada na Rua Sá e 
Albuquerque, número 564, bairro Jaraguá nesta capital, sendo realizada 
de forma híbrida, presencial e remota com as presenças dos vereadores: 
Alan Balbino, Aldo Loureiro, Brivaldo Marques, Cal Moreira, Davi Davino, 
Eduardo Canuto, Fábio Costa, Fernando Hollanda, Francisco Holanda 
Filho, Francisco Sales, Gaby Ronalsa, João Catunda, Joãozinho, 
Leonardo Dias, Luciano Marinho, Olívia Tenório, Oliveira Lima, Samyr 
Malta, Silvânia Barbosa, Siderlane Mendonça e Teca Nelma. Foi colocado 
para aprovação do plenário a ata da sessão anterior. O presidente em 
exercício vereador Marcelo Palmeira desejou boas-vindas ao vereador 
Francisco Sales no retorno a este parlamento. Bem como agradeceu ao 
então vereador Cleber Costa pelo relevantes trabalhos realizados e que 
em breve nas próximas eleições o espera de volta neste parlamento. No 
Grande Expediente, como primeiro orador, o vereador Francisco Sales 
utilizou a tribuna para agradecer ao prefeito JHC pelos dez meses de 
gestão à frente da secretaria de governo bem como ao presidente da 
Casa, vereador Galba Netto pela condução dos trabalhos. O parlamentar 
agradeceu também aos votos que o elegeram nessa última eleição. Em 
seguida fez uma breve retrospectiva da sua gestão na secretaria de 
governo da prefeitura. Em aparte o vereador Luciano Marinho mencionou 
que divergência de opiniões é comum em um parlamento e ressaltou sua 
felicidade em ter de volta a este parlamento o vereador Francisco Sales. 
Em aparte o vereador Cal Moreira desejou felicidades ao vereador 
Francisco Sales em seu retorno à Casa. Em aparte os vereadores 
Siderlane Mendonça, Samyr Malta e Oliveira Lima desejaram bom retorno 
ao vereador Francisco Sales, onde enalteceram a contribuição do mesmo 
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à frente da secretária de gestão. Deixando seu apoio. Retornando o 
orador agradeceu os apartes nesta sessão de hoje. O senhor presidente 
parabenizou o vereador Valério Passo pela passagem do seu aniversário. 
O presidente em exercício vereador Marcelo Palmeira destacou o papel 
articulador do vereador Sales que ajudou no processo que culminou com 
a eleição da presidente vereador Galba Netto. O segundo orador, 
vereador Leonardo Dias reportou-se a sessão pública de ontem a respeito 
do equilíbrio econômico financeiro do transporte público onde esse tema 
vem sendo debatido na Casa desde a redução dos trinta centavos da 
tarifa de ônibus, pois sempre foi dito que o sistema de transporte estava 
com dificuldades e o prefeito tomou a decisão de baixar o valor 
supracitado. O parlamentar desmistificou que aqui na Casa ninguém é 
contra baixar o valor da tarifa de ônibus, desde que a prefeitura explique 
os motivos racionais pela qual fez essa redução. Mencionou que ontem 
estiveram presentes autoridades no assunto para debater essa temática. 
Explicou também que o prefeito não poderia implementar o passe livre 
sem antes a matéria ter sido votada nesse parlamento. Ressaltou que 
devemos ter muita responsabilidade com o dinheiro público. O 
parlamentar se assustou ontem na sessão pública quando a diretoria da 
SMTT disse não ter o estudo base para redução da tarifa de ônibus. O 
vereador lembrou a todos que desde abril vem solicitando informações 
sobre esse tema se foi feito ou não um estudo para se chegar esse valor. 
Lembrou também que o prefeito não tem prerrogativa de fazer medida 
provisória e que não pode alterar uma lei por decreto. Pontuou que de 
onde se faz a isenção de imposto precisa se mostrar de onde irá ser 
compensado a receita que deixará de ser adquirida através dessa 
isenção. Destacou que é importante dizer que quem vai pagar o passe 
livre do estudante é por exemplo o trabalhador que está desempregado. 
Mencionou que em uma auditoria feita foi dito que o valor da passagem de 
ônibus deveria ser maior para que houvesse um equilíbrio financeiro no 
entanto esse valor foi reduzido deixando assim o parlamentar bastante 
confuso. Relatou que o estimado era que a cidade tivesse 720 ônibus e 
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hoje temos 426 isso foi agravado pelas medidas populistas feitas sem ter 
embasamento técnico sem saber o quanto esse feito iria impactar onde só 
o passe livre totaliza sete milhões e duzentos mil reais, e o parlamentar 
questionou de onde estaria vindo esse dinheiro. Reafirmou que não é 
contra a redução da tarifa de ônibus mas que deve-se saber quanto isso 
custará ao cidadão. Em aparte o vereador Francisco Sales explicou que a 
redução da passagem de ônibus aconteceu desde janeiro deste ano e 
que tem impulsionado a educação, pois os estudantes da rede pública 
tem se beneficiado com o passe livre e a SMTT que antes era conhecida 
como empresa de multas hoje faz gestão em sua pasta. Lamentou que o 
discurso do orador é desconexo. Enalteceu que a prefeitura tem muita 
gestão e compromisso com o equipamento público. Por fim, disse ao 
orador que a hora que o mesmo desejar pode marcar uma reunião com os 
envolvidos com esse tema para esclarecer qualquer dúvida e que a 
administração do prefeito JHC é bastante transparente. Retornando o 
orador disse que o vereador Francisco Sales foi desconexo com a 
realidade em afirmar que a SMTT tem um trabalho exemplar e que todos 
os dias os parlamentares recebem reclamações nesta Casa por falta de 
ônibus. A terceira oradora, vereadora Silvânia Barbosa utilizou a tribuna 
para parabenizar o governador Renan Filho pela entrega da UPA no 
bairro de Jaraguá. Ressaltou sua preocupação na liberação dos eventos 
em relação ao covid 19, por uma possível nova onda da doença. Fez um 
apelo para que se marque uma reunião para ser debatido como ficará os 
usuários de ônibus da empresa veleiro Alagoas que agora estão 
desassistidos. Em aparte o vereador Joãozinho parabenizou o vereador 
Leonardo Dias pela propositura da sessão pública realizada nessa 
segunda-feira. Lembrou o ocorrido ontem onde um ônibus desgovernado 
desceu a ladeira da eco via norte onde felizmente não houve maiores 
incidentes mas que poderia ter havido por isso o parlamentar ressaltou a 
importância deste debate na Casa. Parabenizou também o governador de 
Alagoas, Renan Filho pela entrega da UPA de Jaraguá. Pontuou que 
espera que o prefeito possa dá celeridade a UPA do bairro da Santa 
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Lucia, onde o projeto desta vereador foi vetado que dava o nome a 
unidade em questão. Em aparte a vereadora Teca Nelma corroborou com 
o pronunciamento da oradora no tocante a resolutividade da retirada dos 
ônibus da empresa veleiro. Discordou que a pasta da SMTT está longe de 
ser exemplar pela falta de resolutividade de questões importantes. Em 
aparte o vereador Cal Moreira discorreu a respeito da retirada de 
circulação dos ônibus da empresa veleiro e até o presente momento não 
houve substituição do mesmo com isso faz apelo para que seja 
regularizada essa situação pois as comunidades estão sofrendo com a 
falta de transporte. Em aparte o vereador Francisco Sales contribui com a 
discussão explanando que a empresa valeiro estava em crise a muito 
tempo com ônibus sucateados o que levou a empresa a “quebrar”. 
Destacou que essas empresas são privadas e prestam serviço a cidade 
de Maceió. Enalteceu que a SMTT vem encarando a problemática dos 
transportes públicos de frente em seguida o parlamentar elencou as 
melhorias que vem sendo feitas pela pasta citada. Explicou os tramites 
para que haja substituição da referida linha deixando claro que será 
resolvido o mais rápido possível. Finalizando afirmou que a prefeitura está 
sim no caminho certo. Retornando a oradora teceu mais comentários 
quanto o tema em questão. Em seguida solicitou que a Mesa reveja essa 
questão dos projetos do colegiado que não estão sendo nem sancionado 
nem promulgado. O presidente em exercício solicitou que a assessoria da 
Mesa fique vigilante nos prazos e que prepare um ofício a ser 
encaminhado ao gabinete, chefia e secretária do prefeito para que possa 
ser tomada as providencias cabíveis para que os prazos não sejam 
extrapolados. O quarto orador, vereador Eduardo Canuto parabenizou o 
retorno a Casa do vereador Francisco Sales. Mencionou que a prefeitura 
publicou no dia 28 de outubro um edital 02 de 2021 abrindo um processo 
seletivo simplificado para educação com quase quatrocentas vagas entre 
elas professores de educação física porém houve um equívoco no edital 
onde o parlamentar explicou a diferença entre o professor licenciado e o 
bacharel em educação física, onde o professor licenciado não é obrigado 
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a possui o conselho regional de educação física e sim o de professor. 
Lendo a lei que abrange esse direito. Fez essa alerta ao secretário de 
educação onde afirmou que o sindicato já está mobilizado neste tocante. 
O quinto orador, vereador Joãozinho relatou que no mês de maio esteve 
na unidade de saúde João Macário que fica localizada no bairro do Santos 
Dumont, onde o que chamou atenção deste parlamentar é que tinha uma 
placa de reforma e o mesmo questionou a prefeitura e foi respondido que 
havia a questão de remanejamento dos funcionários para a unidade 
Tereza Barbosa que fica localizada no Eustáquio Gomes e que a 
prefeitura perdeu o prazo e tinha solicitado prorrogação mas que até 
agora nesse mês de novembro não se iniciou a reforma. Discorreu sobre 
os diversos relatou que ouviu da comunidade local a respeito de 
problemas no CORA, em relação a marcação de consultas médicas e que 
as pessoas passam mais de seis horas na fila bem como a precariedade 
da unidade de saúde. Finalizando afirmou que irá solicitar informações da 
secretaria de saúde para saber o porquê não se iniciou essa reforma e 
também a respeito da falta de medicamentos. Em aparte o vereador 
Leonardo Dias relatou que faltam oitenta medicações na Central de 
Abastecimento Farmacêutico (CAF) onde a secretaria de saúde vem 
alegando dificuldade de compra nos medicamentos. Solicitou que o 
ministério pública e a secretária ajustem um TAC e façam uma compra 
emergencial desses medicamentos, pois a população não pode ficar 
dessa forma. O parlamentar afirmou que encaminhou a secretaria de 
saúde atas de preço dos medicamentos que estão em falta fazendo um 
apelo para que a prefeitura resolva essa situação. Retornando o orador 
teceu mais subsídios quanto o tema em questão. Por fim solicitou 
audiência pública para tratar do quadrimestre da saúde e que a secretária 
venha para prestar esclarecimentos. No Prolongamento do Expediente 
foram lidos: PL – Vereador Leonardo Dias, protocolo web N° 
11040018/2021; PL - Vereador Olívia Oliveira, protocolo web nº 
11040007/2021; PL – Vereador Joãozinho, protocolo web nº 
11080004/2021. Feita a chamada para a Ordem do Dia foi constatado 
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quórum regimental para deliberar a pauta onde foram lidos e 
aprovados os requerimentos e projetos: Requerimento Vereadora 
Gaby Ronalsa, protocolo web nº 11030037/2021; Requerimento 
Vereadora Silvânia Barbosa, processo web nº 11040006/2021; 
Requerimentos Vereadora Teca Nelma, protocolo web nº(s) 
11050016/2021 a 11050026/2021, todos em Discussão Único; 
Requerimentos Vereador Brivaldo Marques, protocolo web nº(s) 
11040004/2021, 11040005/2021, 11040009/2021, 11040010/2021, 
11040011/2021, 11040012/2021, 11040019/2021,  11040021/2021 a 
11040023/2021 (discutido pelo autor e pelos vereadores Leonardo Dias, 
Cal Moreira e Joãozinho) – todos em Discussão Única -; Requerimentos 
Vereador Davi Davino, protocolo web nº(s) 11050029/2021 a 
11050031/2021 – todos em Discussão Única; Requerimento Vereador 
Fábio Costa – protocolo web nº 11050011/2021 – em Discussão Única; 
Requerimento Vereador Fernando Hollanda – protocolo web nº (s) 
11040001/2021 e 11040002/2021 (ambos foram discutidos pelo autor), 
em Discussão Única ; Requerimento Vereador Galba Netto – protocolo 
web nº 11050013/2021 (discutido pelo vereador Joãozinho), em 
Discussão Única; Requerimentos Vereador Leonardo Dias, protocolo web 
nº(s) 11040016/2021, 11050001/2021 a 11050003/2021, 11050007/2021 
e 11050008/2021; Requerimento Vereador Oliveira Lima – protocolo web 
nº(s) 11070001/2021 e 11040020/2021, todos em Discussão Única; 
Requerimento Vereador Alan Balbino – protocolo web nº 10190017/2021, 
em Discussão Única; PL – Executivo – protocolo web nº 06230002/2021(a 
vereadora Teca Nelma deixou registrado que vota favorável ao projeto e 
contra a emenda), em 2ª Discussão; PL Vereadora Teca Nelma – 
protocolo web nº 06250005/2021 (discutido pela autora), em 1ª 
Discussão; PL Vereador Leonardo Dias – protocolo web nº 
08190070/2021. Em 1ª Discussão; PL Vereadora Silvânia Barbosa – 
protocolo web nº 08200017/2021, em 1ª Discussão; PL Vereador Fábio 
Costa – protocolo web nº 05280023/2021, em 1ª Discussão; PL Vereador 
Oliveira Lima – protocolo web nº 08170031/2021, em 1ª Discussão; PL 
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Vereador Aldo Loureiro – protocolo web nº 08250071/2021, em 1ª 
Discussão; PL Vereadora Gaby Ronalsa – protocolo web nº 
06110001/2021, em 1ª Discussão; PL Vereador Joãozinho – protocolo 
web nº 08240012/2021, em 1ª Discussão; Projetos de Decreto Legislativo 
– Vereador Cleber Costa – protocolo web nº(s) 08020016/2021 e 
07280008/2021, ambos em 1ª Discussão; Projeto de Decreto Legislativo – 
Vereador Marcelo Palmeira, protocolo web nº 08250073/2021, em 1ª 
Discussão; Projeto de Decreto Legislativo – Vereador Francisco Filho, 
protocolo web nº 06290035/2021, em 1ª Discussão; Projeto de Decreto 
Legislativo – Vereadora Silvânia Barbosa, protocolo web nº 
08200015/2021 (discutido pela autora e pela vereadora Teca Nelma), em 
1ª Discussão; Projeto de Decreto Legislativo – Vereador José Marcio 
Filho, protocolo web nº 06300027/2021 (discutido pelos vereadores Teca 
Nelma e Brivaldo Marques), em 1ª Discussão; Projeto de Decreto 
Legislativo – Vereadora Teca Nelma, protocolo web nº 09020007/2021 
(discutido pela autora e pela vereadora Silvânia Barbosa), em 1ª 
Discussão. Passando para o Expediente Final, usou da palavra o 
vereador Brivaldo Marques parabenizou o Conselho Regional de 
Economia, onde hoje dia 09 completa 50 anos de existência deixando sua 
admiração na pessoa do senhor Marcos Calheiros. Mencionou sobre um 
incidente ontem com um ônibus na eco via norte solicitando que a Casa 
tenha esse olhar atento para essas pautas na luta por mais linhas de 
ônibus e um conforto maior desse meio de transporte para população. 
Facultada palavra ao vereador João Catunda comentou sobre a semana 
passada onde recebeu o ministro da Educação, Milton Ribeiro, e o líder e 
presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira, que junto à equipe do 
FNDE vem trazendo um trabalho importantíssimo para a educação do 
nosso Estado. Agradecendo a confiança do deputado federal por ter o 
colocado este vereador à frente do evento. Facultada a palavra ao 
vereador Leonardo dias lembrou ao prefeito JHC que hoje completam 313 
dias sem o pagamento do precatório do FUNDEF. Facultada palavra ao 
vereador Francisco Filho lembrou a todos que começa hoje a maior 
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campanha promocional do comércio alagoano, o Natal Premiado. 
Oportunidades de comprar e ainda concorrer aos mais variados prêmios, 
entre eles, um carro, além de motos e caminhões de prêmios.  O 
parlamentar mencionou estar muito feliz em mais uma vez poder participar 
da organização dessa campanha que chega a mais uma edição de muito 
sucesso. Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a presente e 
convocada outra para amanhã em horário regimental. Maceió, 09 de 
novembro de 2021 João Antônio Leite de Cerqueira – Chefe de Divisão de 
Redação de Atas e Debates.  
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